



“ASSO, ça ne tient plus !”

Un constat alarmant en Nouvelle-Aquitaine

Le
MOUVEMENT
ASSOCIATIF
Nouvelle-Aquitaine

Le Mouvement associatif tire la sonnette d’alarme face à un équilibre budgétaire de plus en plus fragile.

En région les plus de 143 000 associations animés par plus de 1,2 millions de bénévoles et soutenues par plus 171 740 emplois, assument un rôle essentiel dans la cohésion territoriale. Pourtant, elles affrontent aujourd’hui des difficultés sans précédent telle que : **les coupes sectorielles** prévues dans le budget de l’État, **la diminution des budgets** des collectivités territoriales, **le décalage dans le versement des subventions** générés par l’instabilité politique.

Chiffres-clés de la situation en Nouvelle-Aquitaine

73%

des associations employeuses déclarent leurs **fonds propres en mars 2025 est fragile ou nul**

58%

des associations déclarent **diminuer leurs activités**

18%

des associations disposent d’**une trésorerie inférieure à 3 mois**

32%

des associations employeuses **ne remplacent pas les départs définitifs** de salarié·es

Résultat de l’enquête sur la santé financière des associations par le Mouvement associatif, le Réseau National des Maisons des Associations (RNMA), Hexopée, et l’ORVA des Hauts de France, mars 2025

Le Mouvement associatif demande :

- **Des financements pluriannuels** et sécurisés, pour permettre aux associations de pérenniser leurs actions
- **Une simplification administrative** afin d’alléger les contraintes pesant sur les associations et faciliter l’accès aux subventions
- **Un dialogue structuré et renforcé** entre collectivités et associations pour construire des politiques publiques durables